
 

 

Comité vigilance 
 

 Compte-rendu  

Mercredi, le 1er mars 2012 à 18h30 au bureau de la Régie 

 
 

PRÉSENCES 

 

M. Jean-Louis Ouellette, représentant de la RIDR; 

M. Normand Girouard, représentant de la ville de Rivière-Rouge; 

M. Grant MacKenzie, CRE; 

M. Pierre Telmosse, représentant des citoyens 

 

Aussi présent, M. Patrice Lanctôt (invité spécial) et M Marc Forget de la RIDR 

 

Absence : Mme Jackline Williams, MRC d'Antoine-Labelle 

 

 

1.  PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Les membres du comité vigilance acceptent l’ordre du jour, tel que présenté. 

 

 

2-  COMPTE-RENDU DU COMITÉ DU 2 novembre 2011. 

 

 

M. Jean-Louis Ouellette fait la lecture du compte-rendu du dernier comité. 

 

 

3-  Suivi du compte-rendu : 

 

A. Odeur 

 

 Une demande a été faite à la firme Génivar pour mesurer les émissions de biogaz 

sur le LET, les mesures seront comparées à l’étude réalisée en 2010.  

 

À la suite de cette étude, la RIDR contactera le bureau de Santé Canada pour 

évaluer les risques potentiels pour la santé. 

 

 



 

 

B. Goélands 

 

Divulgation des résultats des dénombrements 2011.   

 

Une rencontre aura lieu avec la Firme Faucon afin de discuter des actions à 

prendre pour 2012. 

 

Des invitations aux associations de chasseur de la région ont été envoyées afin 

d’organiser des chasses à la corneille. 

,  

 

C. Guérite 

 

Une demande de permis sera déposée au printemps 2012 pour l’installation d’un 

service sanitaire standard.  Le projet sera apporté au comité aviseur lorsqu’il sera 

complété. 

 

 

D. Toile de recouvrement 

 

La direction recherche une alternative aux toiles proposées par le fabricant 

Vogel, par exemple utilisation de tapis de dynamitage ou d’un principe similaire.  

 

 

5- Rapport des suivis environnementaux 

 

            

Toutes les zones analysées sur le site respectent les normes. 

 

Une demande de prix sera faite pour ajouter des détecteurs aux endroits non 

protégés actuellement. 

 

La direction de la RIDR fera vérifier si l’endroit actuel du détecteur situé dans la 

salle des employés est positionné au bon endroit.  

 

 

 

6- Varia 

 

a) Projet 

 

La RIDR prépare un devis d’appel d’offre afin de réaliser une étude d’inventaire 

et technologie de valorisation des matières résiduelles organiques en ligne avec 

les exigences futures du MDDEP. 

 

b) Suivis congrès 3R MCDQ 

 

Suite à la participation au 15 congrès du 3R MCDQ, M Forget fait un résumé. 

 

 

 



 

 

 

 

 

c) Biosor 

 

Suite à la réception du rapport du CRIQ concernant l’état du BIOSOR et les coûts 

de remise à niveau proposés, la RIDR a demandé à la même firme si 

l’investissement proposé actuellement est la meilleure solution à long terme 

comparativement à une remise à neuf complète.   

 

d) Système de traitement 

 

M. Patrice Lanctôt, contremaître et invité spécial, explique le fonctionnement du 

système de traitement des lixiviats et des analyses requises avant tout retour dans 

l’environnement.  

 

 

 

Prochaine réunion 

 

7 juin 2012 à 18 :30 

 

Fin de la rencontre à 19 :45 

 

 


